



Еженедельник новостей МДС

События за 16 – 20 марта 2015 года

17 марта

Обсуждены вопросы защиты прав предпринимателей

МДС принял участие в круглом столе "Роль прокурорского надзора в защите прав предпринимателей" с участием Генерального прокурора КР Индиры Джолдубаевой, министра экономики Темира Сариева и представителей бизнес-сообщества. Основной проблемой для предпринимателей являются необоснованные проверки, в том числе со стороны госорганов, не входящих в число контролирующих, сообщила Индира Джолдубаева и призвала предпринимателей доверять прокуратуре и не бояться писать соответствующие заявления. Министр экономики Темир Сариев проинформировал о реформах в части проверок субъектов предпринимательства и борьбы с коррупцией. Юрист МДС Султан Халилов сообщил, что в последнее время увеличилось число жалоб предпринимателей на действия Счетной палаты. МДС просит Генеральную прокуратуру рассмотреть правомерность проверок частных организаций со стороны Счетной палаты и рассмотреть ответственность должностных лиц, их организующих.

18 марта

Заседание Инвестсовета

Исполнительный директор МДС Актелек Тунгатаров принял участие в заседании Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР. Премьер-министр Джоомарт Оторбаев сообщил, что в связи с влиянием на экономику Кыргызстана внешних факторов, в частности, замедлением темпов роста региональной экономики, Правительством разработана антикризисная программа. Кроме того, принят ряд мер по всемерной поддержке бизнеса. Руководитель Секретариата Совета по развитию бизнеса и инвестициям Талайбек Койчуманов

IBC Weekly News

Events held during March 16 – 20, 2015

March 17

Entrepreneurs' rights protection discussed

IBC participated in a roundtable to discuss the role of prosecutor's supervision in protecting the rights of entrepreneurs. The meeting was attended by Prosecutor General of the Kyrgyz Republic Indira Joldubayeva, Economy Minister Temir Sariyev and representatives of the business community. Unjustified inspections including those by government agencies are the main problem for entrepreneurs, said Joldubayeva. She urged entrepreneurs to trust the Prosecutor's Office and not to be afraid of writing appropriate statements. Economy Minister Temir Sariyev informed about the current Government's reforms related to inspections of businesses and the fight against corruption. IBC Lawyer Sultan Khalilov said that the number of entrepreneurs' complaints to the actions of the Audit Chamber has increased. IBC asked the Attorney General to consider the validity of inspections of private companies by the Audit Chamber and to take measures to bring to justice officials who had organized those inspections.

March 18

Investment Council meeting

IBC Executive Director Aktilek Tungatarov attended a meeting of the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic. Prime Minister Joomart Otorbayev said that due to the impact of external factors on the Kyrgyz economy, such as a slowdown in the regional economy, the Government has developed an anti-crisis program. In addition, the Government has developed measures to support the business. Head of the Secretariat of the Business Development and Investment Council Talaipek

сообщил об исполнении решений заседания Совета от 18 декабря 2014 года. Президент Ассоциации поставщиков (производителей и дистрибьюторов) КР Гульнара Ускенбаева рассказала о проблемах, связанных с администрированием налогов и выплатой социальных отчислений. С комментариями выступили министр экономики КР Темир Сариев и председатель Государственной налоговой службы при Правительстве КР Замирбек Осмонов. Рассмотрены рекомендации по решению проблем мясной отрасли в условиях вхождения в ЕАЭС.

19 марта

Международный форум по безопасности пищевых продуктов

IFC, входящая в Группу Всемирного банка, провела в Бишкеке международный форум с целью содействия повышению безопасности пищевых продуктов. Мероприятие проведено для поддержки пищевой отрасли в странах Европы и Центральной Азии и содействия производителям пищевой продукции при выходе на новые экспортные рынки. Форум IFC по безопасности пищевых продуктов, впервые прошедший в Центральной Азии, собрал около ста производителей, представителей крупных сетей розничной торговли и государственных органов. Обсуждены современные системы обеспечения безопасности пищевых продуктов, возможности выхода малых и средних производителей на международные рынки, а также нормативно-правовая база, необходимая для обеспечения безопасности потребителей.

20 марта

Заседание совета по горнодобывающей отрасли

МДС принял участие в работе отраслевого совета по горнодобывающей отрасли при Национальном совете по развитию профессиональных навыков, который является информационной и дискуссионной площадкой для работодателей, учебных заведений, госорганов и экспертного сообщества. Совет функционирует в рамках проекта Helvetas Swiss Intercooperation при поддержке Азиатского банка развития. Валентин Богдецкий, представитель Горной ассоциации Кыргызстана, сообщил о текущей ситуации и инвестиционной привлекательности горнодобывающей отрасли. Участники встречи обсудили качество подготовки рабочих кадров в системе начального профессионального образования.

Koichumanov reported on the implementation of the decisions of the Council's meeting held on December 18, 2014. President of the Association of Suppliers and Distributors Gulnara Uskenbaeva told about the problems related to the administration of taxes and social security contributions. Economy Minister Temir Sariyev and Chairman of the State Tax Service Zamirbek Osmonov commented the situation. The meeting considered recommendations to address the problems of the meat industry related to Kyrgyzstan's joining the Eurasian Economic Union.

March 19

IFC hosts forum to improve food safety

IFC, a member of the World Bank Group, hosted a forum in Bishkek to promote better food safety management practices, part of an effort to support the development of the food processing industry in Europe and Central and help companies enter new export markets. The IFC International Food Safety Forum, held in Central Asia for the first time, has brought together over 100 food producers, retailers, industry experts, and government officials. They discussed food safety best practices, regulations required to ensure consumer safety, and ways small- and medium-sized producers can expand internationally.

March 20

Meeting of the Mining Industry Council

IBC participated in the meeting of the Mining Industry Council under the National Council for Developing Professional Skills which is an information and discussion platform for employers, educational institutions, state bodies and expert community. The Council works in association with Helvetas Swiss Intercooperation under the support of Asian Development Bank. Valentin Bogdetsky, representing the Mining Association of Kyrgyzstan, reported on the current situation and the investment attractiveness of the mining industry. Participants discussed the quality of staff training for the mining industry in the initial vocational education.

Бизнес поддерживает отмену каскадной системы налогообложения

Юрист МДС принял участие в парламентских слушаниях по обсуждению проекта Закона КР «О внесении изменений и дополнений в некоторые законодательные акты КР». Государственная налоговая служба КР и бизнес-сообщество поддержали предложение депутатов Жогорку Кенеша по отмене каскадной системы налогообложения. Однако необходимо тщательно продумать механизм взимания налогов, в частности, оптимизировать налог с продаж и оставить действующий НДС в размере 12%. Участники встречи отметили положительные стороны отмены каскадной системы налогообложения и НДС для экспорта товаров.

Встреча по ситуации с арбитражными разбирательствами

Заместитель исполнительного директора МДС и программный менеджер представительства Международной финансовой корпорации (IFC) в Монголии Джигжидмаа Дагери обсудили текущую ситуацию с арбитражными разбирательствами КР, предложения по урегулированию инвестиционных споров, а также общие проблемы, с которыми сталкиваются инвесторы. В настоящее время IFC рассматривает возможность оказания консультативной помощи Правительству КР в разрешении споров между инвесторами и государством.

Письма МДС:

20 марта

МДС подписал совместное обращение бизнес-сообщества, рекомендуемое отклонить проект Закона «О внесении изменений в некоторые законодательные акты Кыргызской Республики» (об иностранных агентах).

События, запланированные на 23 – 27 марта

23 марта

Прием по случаю увеличения капитала ЗАО МФК «Финансовая группа Компаньон»

Business supports the abolition of the cascade system of taxation

IBC Lawyer participated in parliamentary hearings on the draft Law "On Amendments and Additions to Certain Legislative Acts of the Kyrgyz Republic." The State Tax Service of the Kyrgyz Republic and the business community supported the initiative of the Parliament deputies to abolish the cascade taxation system. However, it is necessary to carefully consider the mechanism of tax collection, in particular, to optimize the sales tax and preserve the current 12-percent VAT rate. The meeting noted the positive aspects of the abolition of the cascade taxes and VAT for exports.

Meeting on arbitrations cases against Kyrgyzstan

IBC Deputy Executive Director and IFC Mongolia Program Manager Jigjidmaa Dugeree discussed the current situation with ongoing arbitration proceedings against the Kyrgyz Republic, proposals aimed at resolving investment disputes, as well problems that investors face while investing in Kyrgyzstan. IFC is currently assessing the need for assisting the Kyrgyz Republic in resolving disputes arising between investors and the Government.

IBC letters:

March 20

IBC signed a joint letter of business associations calling for rejecting the draft Law on foreign agents that is aimed at introducing new regulations for NGOs receiving aid from development partners or otherwise from abroad.

Events planned for March 23 – 27

March 23

Reception on the occasion of capital increase of Kompanion Financial Group.

Дорогие члены МДС!

Если у Вас есть комментарии по прошедшим событиям или Вы хотите поделиться мнением и информацией по предстоящим мероприятиям, принять в них участие, пожалуйста, звоните или пишите мне.

С уважением,

*Акдилек Тунгатаров,
исполнительный директор
Международный Деловой Совет*

*Кыргызская Республика, 720011
Бишкек, ул. Абдрахманова, 191
Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 114
Тел: + 996 312 623801
Факс: + 996 312 623394
office@ibc.kg
www.ibc.kg*

Dear IBC members,

If you have any comments or would like to express your opinion and share some information on the upcoming events, please do not hesitate to contact me.

Best regards,

*Akilek Tungatarov,
Executive Director
International Business Council*

*Office 114, Hyatt Regency Bishkek
191, Abdrakhmanov Str., Bishkek
Kyrgyz Republic, 720011
Tel: + 996 312 623801
Fax: + 996 312 623394
office@ibc.kg
www.ibc.kg*